



Rundschreiben 01/2016

Informationen zu den abgeschlossenen Mannschaftsmeisterschaften und zu den weiteren Turnieren in der Saison 2015/2016

Liebe Schachfreunde,

unsere Mannschaftsmeisterschaften sind bereits schon wieder seit dem 10. April 2016 beendet. Ich möchte hier nachfolgend einige Informationen und Anmerkungen zu den Mannschaftsmeisterschaften geben.

Auch in meiner zweiten Saison als Bezirksspielleiter sind die Mannschaftswettbewerbe ohne große Probleme zu Ende gegangen. Ich möchte auch heuer hier wieder eine Auflistung über die fünf Meister unserer Schachklassen in Niederbayern geben.

1. Niederbayernliga:

In der Niederbayernliga gab es heuer ein „echtes Endspiel“ in der 9. und letzten Runde am 10. April 2016 zwischen SK Landshut 1 und SK Passau 2. Die Passauer „Zweite“ war lange Zeit an der Spitze der Tabelle, wurde aber im entscheidenden Kampf noch durch die Landshuter mit 5,0-3,0 besiegt. Damit konnte die 1. Mannschaft des SK Landshut den ersten Platz belegen und somit den Titel „Niederbayerischer Mannschaftsmeister 2016“ erringen. Landshut landete mit einem Punkt Vorsprung knapp vor dem Zweitplatzierten Verein SK Passau 2 und erwirbt somit das Recht, wieder in die Regionalliga Süd-Ost aufzusteigen. Herzlichen Glückwunsch !

2. Bezirksliga West:

Hier konnte die erste Mannschaft des SC Straubing deutlich mit 16 Mannschaftspunkten vor der „zweiten“ aus SC Straubing (mit 10 Mannschaftspunkten) den Titel erkämpfen und erwirbt das Recht, in der nächsten Saison in die niederbayernliga aufzusteigen.

3. Bezirksliga Ost:

Klarer Sieger Bezirksliga Ost wurde DJK SV Schaibing 1 mit insgesamt 14 Mannschaftspunkten vor der 1. Mannschaft aus Ortenburg (10 Mannschaftspunkte). Auch die 1. Mannschaft von DJK SV Schaibing erwirbt das Recht, in der nächsten Saison in die Niederbayernliga aufzusteigen.

4. Kreisliga Ost:

In der Kreisliga Ost erkämpfte die Spielgemeinschaft Haselbach/Castra Passau 1 knapp (da punktgleich) vor SC Sonnen 2 mit jeweils 10 Mannschaftspunkten den 1. Rang. Da die die Spielgemeinschaft Haselbach/Castra Passau 1 insgesamt 28,0 Brettunkte erzielte, SC Sonnen 2 jedoch nur 19,5, steht der Meister in der Kreisliga Ost mit der Spielgemeinschaft Haselbach/Castra Passau 1 fest. Bei (mannschafts-)punktgleichen Teams entscheidet der direkte Vergleich (bei drei und mehr mannschaftspunktgleichen Teams wird eine eigene tabelle mit nur den Ergebnissen dieser Teams gebildet). Den direkten Vergleich gewann die Spielgemeinschaft Haselbach/Castra Passau 1 mit 6:0 klar gegen SC Sonnen 2, die Spielgemeinschaft Haselbach/Castra Passau 1 steht somit als Aufsteiger in die Bezirksliga Ost fest.

5. Kreisklasse Ost:

Seitdem ich Bezirksspielleiter bin, wurde erstmalig wieder eine Kreisklasse gespielt, und zwar mit 7 Mannschaften. Aus meiner Sicht ein großartiger Erfolg für das niederbayerische Schach, da wir ja immer mehr mit dem Spielbetrieb aufgrund weniger werdender Spielerstärken in den Vereinen zu kämpfen haben. Dies zeigt, dass auch Schachfreunde in den niedrigeren Klassen mit Leib und Seele in der eigenen Mannschaft kämpfen ! Ich hoffe sehr stark, dass wir auch in der nächsten Saison wieder eine Kreisklasse Ost mit mind. 4 Mannschaften durchführen können ! Ein Aufstiegsrecht in der Kreisklasse (den Kreisklassen) gibt es nicht, da hier an 4 Brettern gespielt wird. Sollte ein Verein in der nächsten Saison mit einer Sechser-Mannschaft anstelle eines 4er-Teams antreten wollen, bitte ich um kurze Mitteilung des Vereinsvorsitzenden per email. Eine Einteilung erfolgt dann in die Kreisliga (bzw. Bezirksliga West).

Ich möchte hier allen fünf Erstplatzierten recht herzlich zu den errungenen Erfolgen gratulieren ! Speziell der 1. Mannschaft des SK Landshut möchte ich zudem zum Titel „Niederbayerischer Mannschaftsmeister 2016“ gratulieren ! Auf der Homepage des BV Niederbayern werden in Form von PDF-Dateien „Ligahefte“ für jede Liga getrennt zur Verfügung gestellt (im Menü „DOKUMENTE-TURNIERHEFTE“), in denen sämtliche Aufstellungen, Ergebnisse, Tabellen, usw. nochmals zusammenfassend für die gerade abgelaufene Saison zu finden sind.

Auf- und Abstieg:

Bezüglich der Aufstiegsrechte, die jeder Erstplatzierte grundsätzlich hat, werde ich noch die nächsten Wochen jeweils die Vereinsvorsitzenden persönlich anschreiben, um dies abzustimmen. Zum Abstieg aus den Ligen kann ich zum jetzigen Zeitpunkt noch keine Aussage treffen, da ich hier noch die offizielle Stellungnahme des bayerischen Bundesspielleiters abwarten werde. Zudem ist es mein Bestreben, die Bezirksligen mit 10 Mannschaften zu füllen ! Erst wenn klar ist, wieviele Mannschaften von den höherliegenden Ligen zu uns nach Niederbayern kommen, werden auch die Absteiger nach unserer Turnierordnung ermittelt und bekanntgegeben.

DWZ-Wertung der Mannschaftsmeisterschaften:

Die DWZ-Auswertung der diesjährigen Mannschaftsmeisterschaften in allen genannten Ligen wurde bereits durchgeführt.

Ausblick:

Die Schachsaison 2015/2016 ist ja lange noch nicht beendet. Z.Zt. laufen noch diverse Turniere des BV Niederbayern: Dähnepokal (mit 18 Teilnehmern) und 4er-Mannschaftspokal. Alle Teilnehmerlisten und Ergebnisse finden sich wie immer auf der Homepage des Ndb. Bezirksverbandes und im Ligamanager. Die Niederbayerischen Schnellschach-Einzelmeisterschaften konnten heuer mangels Ausrichter nicht durchgeführt werden.

Abschließend möchte ich mich nochmals für den fairen Verlauf der diesjährigen Mannschaftsmeisterschaften 2015/2016 bei allen Beteiligten bedanken. Ich freue mich schon, wenn es im Sommer daran geht, die nächste Mannschaftsmeisterschaften 2016/2017 vorzubereiten.

Viele Grüße

Gerhard „Gert“ Schönbuchner

1.Spielleiter Bezirksverband Niederbayern

Email: SL@schoenbuchner.de